





# Telegramas y Telefonemas

## Dice el presidente...

Madrid 30, á las 7:40 tarde.

A la hora de costumbre hablamos los periodistas con el Sr. Dato, quien nos facilitó los siguientes informes:

«Me visitó esta mañana el ministro plenipotenciario de Portugal, Sr. Vasconcelos, y hablamos de asuntos que interesan á ambas naciones.

También me visitó una comisión de la Casa del Pueblo, solicitando que en la imposición de multas intervengan los juzgados municipales y no los Ayuntamientos.

El Sr. Quiñones de León, después de pasar unos días en Madrid, regresará á Burdeos esta tarde.

Ignoro si en el Congreso continuará la obstrucción. Lo único que puede ocurrir es que lleguemos al 31 de diciembre sin haber sido aprobados los Presupuestos, y entonces no tendríamos más remedio que recurrir á la sesión permanente. Las votaciones serían cortas, pues tenemos interés en que se aprueben algunos proyectos, especialmente el del ministerio de Hacienda, que se refiere á la crisis obrera.

A las siete marchó á Cabafreiros (Toledo) Su Majestad el Rey, acompañado del conde de Maceda y de los marqueses de Viana y Valverde.

Cazará hoy y mañana y regresará á Madrid mañana por la noche.

Luego irá la familia Real á La Granja, donde permanecerá todo el mes de diciembre. Después de pasar unos días en Madrid se trasladará á Sevilla. La temporada en la capital andaluza será más larga que de costumbre.

Hay visitó la Corte de media gala, con motivo del cumpleaños del Infante D. Alfonso, hijo primogénito del Infante D. Carlos.

Aunque el ministro de Marina sigue acatarrado, acudió esta mañana á su despacho.

## Los representantes de Cataluña

Madrid 30, á las 7:50 tarde.

Los representantes de Cataluña se reunieron, acordando discutir ampliamente los Presupuestos hasta tanto que el gobierno fije su criterio respecto á las zonas neutrales, que ellos no quieren que se incluya en el proyecto general de protección.

## Lo del capitán Orgaz

Madrid 30, á las 8:10 noche.

Persona que merece crédito asegura que el capitán Orgaz no recibió el pliego que le remitieron los capitanes de las «milias», pues desde Badajoz fué reexpedido á Melilla sin abrir. El Sr. Llorens se lamentaba esta tarde en el Congreso de la ligereza con que ha sido tratado su hijo.

## La ley de Alcoholes

Madrid 30, á las 8:20 noche.

Los diputados Sres. Villanueva, Marín Lázaro, Muga y marqués de Vivel, visitaron al Sr. Bugallán para rogarle retire la ley de Alcoholes del proyecto de sustitutivos de los Consumos.

El ministro ofreció estudiar el asunto y ver el modo de complacerles.

## Terrible explosión

Madrid 30, á las 8:30 noche.

A las cinco y media de la mañana hubo una tremenda explosión en la Fábrica de Gas, á consecuencia de la cual voló la nave de depuración, que tenía cien metros de longitud por treinta de ancho, incidente que cortó la presidencia.

La voladura la determinó el recalentamiento del depósito.

Providencialmente el suceso no ocasionó en Madrid un día de luto.

Al or la formidable detonación los vecinos de los barrios bajos, se levantaron sobresaltados, creyendo que se trataba de un terremoto. El pánico fué enorme.

En la nave destruida no había nadie, pues era la hora de desahucio, y los operarios acababan de dejar el trabajo para que los reemplazaran los sustitutos. La mayoría de los obreros estaban cambiando el traje de labor por el de calle. De no haber ocurrido en ese preciso momento la explosión, hubiesen muerto centenares de obreros.

Al lugar del suceso acudió todo el servicio de incendios y el fuego quedó localizado.

Además de las autoridades, acudieron fuerzas de Orden público.

## Las Cortes

Madrid 30, á las 10:15 noche.

### Senado

Se abre la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del general Azcarra.

El Sr. López Mora anuncia una interpección sobre los médicos de baños.

El Sr. Sanz Escarrión pide la construcción de un templo en Melilla y el Sr. Dato le contesta satisfactoriamente.

El marqués de Rozalejo pregunta cuándo van á ser licenciados los soldados de cuota que se hallan en Melilla.

El Sr. Allendesalazar pregunta qué alcance tiene la adhesión de España al Convenio de La Haya en la parte relativa á la neutralidad, y á qué ha obedecido la disminución de la zona marítima. Pide que se publique el Libro Rojo del Convenio de Londres de 1909, que dejó á punto de publicarse al abandonar la cámara de Estado.

El Sr. Dato contesta que la adhesión al Convenio de La Haya ha sido únicamente para dar textos legales para la neutralidad á las autoridades españolas. España era la única nación que no se había adherido al Convenio.

Las zonas jurisdiccionales se han limitado á tres millas, en vez de seis, solo para los efectos de la guerra marítima.

Promete publicar el Libro Rojo.

El Sr. Polo y Peyrolón hace un ruego referente á los atrasos de culto y clero.

La contestación del Sr. Dato, diciendo que ya se ha previsto el pago de estos atrasos, instruyéndose el oportuno expediente de crédito.

Orden del día.

Sin discusión queda aprobado el dictamen de la comisión de Actas, admitiendo al ejercicio de senador al vitalicio señor marqués de Villavieja de Asturias, quien jura el cargo.

Se sigue la discusión del presupuesto de Marina.

Léese una proposición incidental del conde de Torres Cabrera. En ella se solicita que se suspenda la discusión de los Presupuestos, hasta que una comisión dictamine acerca de la denuncia que se ha hecho pública, referente á un desfase de diez y ocho mil millones, cometido por las C. mpañías ferroviarias.

Leído el artículo 175 del Reglamento de la Cámara, que trata de las proposiciones incidentales, el conde de Torres Cabrera apoya dicha proposición, según dice, con objeto de que tenga efecto parlamentario.

Quéjase de que la Mesa no haya publicado íntegramente la denuncia.

Dice que si la denuncia se confirma, con el dinero que tendrán que pagar al Estado las Compañías ferroviarias, habrá bastante para que salga de apuros el país. Por eso conviene aplazar la discusión de los Presupuestos.

El ministro de Instrucción pública contesta al conde de Torres Cabrera, diciendo que la publicación de denuncias de hechos particulares en el Diario de Sesiones podría resultar perjudicial.

En cuanto á la pretensión de que se suspenda la discusión de los Presupuestos, considera al autor de la denuncia como á un hombre de rica fantasía, pues la tramitación de la denuncia es cosa de mucho, y no va á paralizarse así como así la aplicación de la ley económica.

El presidente de la Cámara explica cumplidamente por qué no se publicó la denuncia en el Diario de Sesiones.

Hecha la pregunta de si es tomada en consideración la proposición incidental del conde de Torres Cabrera, es desechada.

Fase el Senado á reunirse en Secciones.

Reanudada la sesión, sigue el debate sobre el presupuesto del ministerio de Marina.

El marqués de Pílares consume el segundo turno en contra de la totalidad; le contesta en nombre de la comisión el Sr. Maldonado, y rectifican ambos.

Se aprueban algunos proyectos y se levanta la sesión.

## Congreso

A las tres de la tarde abre la sesión el señor González Besada. Reina desanimación en escaños y tribunas.

El Sr. Simó pide que se traiga á la Cámara el expediente instruido por el suicidio del capitán Sr. Orgaz.

El Sr. Fayá habla de la situación angustiosa de los mineros de Cartagena. Lamenta que no se hayan tomado en consideración las emiendas al presupuesto de Fomento las cuales hubieran evitado la gravedad de la crisis. Espera que el gobierno adopte una resolución antes de que estalle un grave conflicto.

El Sr. Barriovero repite las denuncias hechas en sesiones anteriores sobre abusos que se cometen en las minas de Riotinto.

El ministro de la Gobernación contesta á los Sres. Fayá y Barriovero.

Los Sres. Delgado Barreto y Benítez de Lugo hablan de asuntos que competen á Canarias, y con este motivo surge un incidente entre los diputados de Las Palmas y los de Santa Cruz de Tenerife, incidente que corta la presidencia.

El Sr. Sánchez Guerra, dirigiéndose á los diputados por Canarias, dice que lo patriótico en estos momentos es callar.

Se reanuda la interpección sobre la salubridad en Madrid.

El conde de Pinofiel pronuncia largo discurso.

Orden del día.

Se reúne la Cámara en secciones.

Reanudada la sesión á las cinco y media.

Se pone á discusión el presupuesto de Fomento.

El Sr. Ventosa hace observaciones para demostrar que en ese presupuesto no se amparan, como es debido, la industria y el comercio.

Continúa la discusión del presupuesto de Fomento. El Sr. Ventosa consume el primer turno en contra del capítulo III.

Creo que el gobierno debió modificar el presupuesto de Fomento apenas surgió el actual conflicto europeo, y que al mismo tiempo de hacer la declaración de la neutralidad de España, debió formular una ponencia, encargándole de la adopción de medidas extraordinarias que tendiesen á aliviar la situación económica del país, que sería muy precaria, según se vio desde un principio.

Se ocupa de lo relativo á la concesión de zonas neutrales, y estima que no han concretado todavía sus aspiraciones en cuanto á di ho proyecto, que afecta no solamente á Cataluña, sino á muchas provincias españolas.

Encarece la necesidad de favorecer por todos los medios la exportación de nuestros productos, y enumera las medidas y procedimientos puestos en práctica para este fin en otros países.

Por último habla de la necesidad de fomentar el crédito agrícola.

Le contesta el Sr. Ugarte, quien comienza extrañándose de que sistemáticamente se atribuyan al extranjero tantas facilidades para la resolución de estos importantes problemas.

«Aquí—dice—tropezamos con un grave inconveniente como es el de la falta de preparación mercantil, industrial y agrícola, que es tan notoria.

Justifica la actitud del gobierno, afirmando que en España, á pesar de todo, no existen los apremios tan graves que motivaron los procedimientos extraordinarios á que se ha tenido que recurrir en el extranjero.

«Hay—dice—que partir de la realidad. Hasta ahora no se ha visto ese concurso social que necesita el Estado como base firme para la realización de sus fines.

Los comerciantes, industriales, etc., tienen verdadera aversión á sindicarse, y siempre actúan solos, sin la solidaridad indispensable para conseguir estos resultados.»

Defiende al Banco de España y al Hipotecario, afirmando que han favorecido notablemente los intereses nacionales.

Dice que en cuanto á las comunicaciones marítimas, el gobierno ha hecho cuanto podía hacer, y que celebraría muchísimo que se facilitasen al Sr. Ventosa aquellas fórmulas necesarias para favorecer la exportación de España.

Explica las gestiones realizadas por el gobierno en este sentido y los buenos resultados que ha obtenido en parte, sobre todo en cuanto á la naranja y otros productos de la región valenciana.

A pesar de esto reconoce que falta aún mucho que hacer, y pide para continuar esta obra, el concurso de todos los diputados.

Declara que no cree fácil, por el momento, la creación de un Banco Nacional.

Se ocupa del crédito agrícola, diciendo que el gobierno trata de sustraer á los agricultores

de las garras de la usura, y elogia á este propósito á la delegación regia de Pósitos por su admirable labor, afirmando que el gobierno está decidido á ensanchar los medios de acción de este organismo y abrirse nuevos cauces.

Rectifica el Sr. Ventosa, insistiendo en sus censuras y acusando al gobierno de pasividad y declarando que el discurso del ministro no le ha convencido.

El Sr. Ugarte rectifica, insistiendo en sus manifestaciones. Afirma que dentro del criterio de economías que todo lo preside, al gobierno le ha sido imposible acometer la resolución de los grandes problemas á que alude el Sr. Ventosa.

Interviene el Sr. Giner de los Ríos, pidiendo que se restablezca la Escuela de Aviación, y diciendo que para ello pueden utilizarse los valiosos elementos que prestarían las Escuelas de Ingenieros Industriales.

Defiende la obra de los profesores de la Escuela suprimida y alude á sus ascensiones, justificando el que no se obtuvieran mejores resultados por las muchas deficiencias advertidas.

Le contesta el Sr. Ugarte, manifestando que con 100.000 pesetas que figuraban en la partida destinada á la Escuela de Aviación, nada útil puede hacerse, y que se necesitan, por lo menos, 500.000.

El Sr. Burell interrumpe, diciendo: Si su señoría no tiene proyectos, es inútil que nos los cite.

Sigue el Sr. Ugarte diciendo que, en último caso, la Cámara resolverá este asunto.

Interviene el Sr. Sabater, defendiendo á la Escuela de Aviación.

Rectifica el Sr. Giner de los Ríos, el cual anuncia la presentación de una enmienda, solicitando el restablecimiento de dicho centro.

El Sr. Besada dice que sería preciso, para la presentación de dicha enmienda, un acuerdo expreso de la Cámara, pues el plazo que se dio para ello ha terminado.

El Sr. Burell: Entonces se faltó al Reglamento hace poco, pues el gobierno aceptó una enmienda en iguales condiciones.

El Sr. Salvatella dice que siempre se procede así cuando se está discutiendo la totalidad de un presupuesto.

Insiste el Sr. González Besada, afirmando que este criterio responde á un acuerdo adoptado en 12 de mayo de 1912, en el cual se fija tiempo para la presentación de enmiendas. Hay que cumplir—añade—el Reglamento.

Habla el Sr. Gasset, también en defensa de la Escuela de Aviación.

El ministro dice que para que la Escuela no pueda estar bien dotada, es preferible que desaparezca.

Se suspende el debate y se levanta la sesión, pasando la Cámara á reunirse en sesión secreta, para tratar de los suplicatorios.

Se reúne la Cámara en sesión secreta para discutir el dictamen de Suplicatorios.

Se pone á discusión uno contra el Sr. Azziati, que no es aprobado, desechándose el voto particular formulado al dictamen por el señor Siló.

Se pone á discusión otro suplicatorio contra el Sr. Barriovero. Este impugna, y puesto á discusión, es también desechado.

Se reanuda la sesión pública, levantándose la sesión.

Madrid 30, á las 10:30 noche.

### Comunicado oficial francés

El gobierno francés ha comunicado esta tarde el siguiente parte oficial:

«En Bélgica, el enemigo ha quedado á la defensiva y su cañoneo es débil.

Hemos progresado en algunos puntos.

Hemos consolidado las posiciones que habíamos tomado el día 28.

En la región de Soissons el cañoneo contra la ciudad continúa con intermitencias.

En Argona los ataques contra Bagatelle fueron rechazados por nuestras tropas.

Reina densísima niebla en los altos del Mosa.

En Woevre el enemigo bombardeó el bosque de Apremont y en los Vosgos no hay nada que señalar.»

### Los musulmanes se preparan

De Fort-Said dicen que el comandante de la gendarmería de Jaffa ha ordenado á toda la población musulmana que tome las armas y que se prepare para rechazar cualquier ataque que intenten las fuerzas aliadas. En el caso de que se aproxime la escuadra aliada para intentar el bombardeo, se deberá proceder en seguida á echar á pique todas las embarcaciones que están ancladas en el puerto y que pertenecen á los países aliados.

Si los aliados lograsen sus propósitos, inmediatamente se daría orden de destruir la población y la vía férrea que conduce á Jerusalén.

### Poincaré en la línea de fuego

Dicen de París, que el día 28 el presidente de la república, M. Poincaré, acompañado del presidente del Consejo y de los ministros señores Dubost y Deschanel, fué al fuerte de Gironville y luego visitó los trabajos de organización de las líneas de resistencia exteriores de la plaza de Tour.

El día 29 recorrió la mayor parte del gran Courone de Nancy y visitó varios pueblos destruidos por el bombardeo é incendiados por los soldados alemanes paralelamente al pueblo Crevie. Después estuvo en las vanguardias del valle del Seille, á lo largo de la antigua frontera, y por la tarde fué á Luneville.

### Un ministro turco, Kediye de Egipto

Comunican de El Cairo, que circula el rumor de que Enver Pachá, ministro de la Guerra de Turquía, tiene la aspiración de ser Kediye de Egipto.

### Coleccionando minas

Comunican de Cristina, que ha causado gran impresión en Noruega la noticia de haber sido sorprendidas en la costa septentrional de Irlanda varias barcas que colocaban minas en aquellas aguas.

Dichas barcas habían salido de Flekkeboer, puerto noruego, del cual habían hecho su base de operaciones. En una de dichas chapas, llamada «Estor», ondeaba el pabellón noruego.

En las demás barcas se veían diversas banderas de los países neutrales.

### Fin de un espis inglés

Comunican de Amsterdam que un periódico de Berlín refiere el triste fin que ha tenido un soldado inglés que se dedicaba al espionaje.

Hallábase en las cercanías de Niewport escribiendo unas cuartillas, cuando varios soldados alemanes gritaron: «¡Un inglés!» Le rodearon varios hulanos, y aunque el inglés iba vestido de paisano, todos se dieron cuenta de que se trataba de un soldado espía. Le llevaron á la granja donde estaba el cuartel general de las avanzadas, no lográndose que pronunciase ni una sola palabra respecto á su nombre y regimiento á que pertenecía.

En juicio sumarísimo se le condenó á muerte, y una hora más tarde saltó custodiado por cuatro hombres armados, al mando de un oficial, siendo fusilado.

El soldado inglés murió sin dar gusto á los alemanes, que se habían propuesto conseguir de él algunas declaraciones.

### Los tripulantes del «Malagueta»

De El Havre dicen que en cuanto llegaron á este puerto quince tripulantes del vapor inglés «Malagueta», que fué destruido por un submarino alemán en el Canal de la Mancha, y pusieron en conocimiento de las autoridades lo que había sucedido, se adoptaron disposiciones para la busca del submarino.

Un torpedero francés ha hecho pesquisas, pero han resultado infructuosas.

El buque inglés «Cloe», que venía hacia El Havre, se dio cuenta de lo ocurrido al «Malagueta», volvió proa y tampoco pudo hallar rastro del submarino.

Madrid 30, á las 10:20 noche.

## LA BOLSA

En general, la Bolsa se halla en buena situación, en cuanto es posible, dadas las circunstancias actuales.

El 4 por 100 Interior se cotizaron: los títulos grandes, á 71 50, y los pequeños, á 76 00.

El Amortizable, tanto el 5 por 100 como el 4 por 100 no se cotizaron.

Obligaciones del Tesoro, á 160 00.

Acciones del Banco de España, á 451.

Francos, á 3 60.

Libras, á 25 81.

Madrid 30, á las 10:25 noche.

### Elección parcial

Para la elección parcial de diputado por el distrito de Betanzos, ha presentado su candidatura el director del Diario Universal, señor López.

Madrid 30, á las 10:35 noche.

### Un moro en el Congreso

Los pasillos de la Cámara vieron esta tarde muy animados por la presencia de un moro tangerino, que se hizo presentar al presidente del Congreso, y saludó al Sr. Ugarte, de quien dijo que es antiguo amigo.

El moro conversó con algunos diputados.

Madrid 30, á las 11:15 noche.

### Un dictamen

La comisión del Senado encargada de estudiar y entender en el proyecto de ley de amnistía, ha emitido hoy su dictamen, de conformidad con el Congreso.

Madrid 30, á las 11:20 noche.

### El ferrocarril directo de Madrid-Valencia

Entre los dictámenes aprobados á última hora de hoy en el Senado, se aprobó definitivamente el proyecto de ferrocarril directo de Madrid-Valencia, último trámite que faltaba.

También ha sido aprobado el de Cuenca-Utiel.

Madrid 30, á las 11:25 noche.

### El impuesto de alcoholes

Los diputados valencianos visitaron esta tarde al ministro de Hacienda, celebrando con él una detenida conferencia. Se trató en dicha conferencia de que el impuesto sobre los alcoholes no esté comprendido entre los substitutivos de consumos.

El Sr. Bugallán prometió á los diputados que estudiaría el asunto, para ver si encuentra una fórmula que armonice los intereses de todos.

Madrid 30, á las 11:35 noche.

### El proyecto de zonas neutrales

Los diputados catalanes, en unión de los comisionados de Barcelona, celebraron hoy dos reuniones, para cambiar impresiones acerca de la marcha de sus trabajos, relativos al proyecto de zonas neutrales.

Se acordó ratificar el acuerdo de discutir ampliamente todo lo que resta de los Presupuestos, si el presidente del Consejo no modifica su criterio respecto á la presentación del proyecto, pues á los catalanes no satisface el propósito del Sr. Dato, ya que estiman que asunto tan importante bien merece ser objeto de un proyecto especial.

## La Junta de Intelectivos

Madrid 30, á las 11:40 noche.

Se ha reunido, como de costumbre, la Junta de Intelectivos.

Tenía sobre la mesa numerosos asuntos, todos los cuales ha despachado.

## De Provincias

Madrid 30, á las 11:50 noche.

### Consagración de un obispo

Pamplona.—En la parroquia de San Lorenzo se verificó la consagración del obispo de las islas Marianas, el religioso capuchino pamplonés, Rvdo. P. Joaquín Lain. Fué apadrinado por el Ayuntamiento.

Asistieron todo el elemento oficial y Sindicatos Católicos.

En el Ayuntamiento hubo luego recepción en honor del nuevo prelado. Este salió al balcón, dando su bendición al vecindario.

Después hubo banquete en el palacio de la Diputación.

# La guerra europea

Madrid 30, á las 10:30 noche.

### Concentración de tropas

Dicen de Roma que el corresponsal en Berlín del periódico Via, telegrafía que durante estos días se han concentrado en la capital de Alemania numerosas tropas.

La población ha experimentado por este hecho gran extrañeza, no explicándose fuesen acumuladas en Berlín tantas fuerzas para permanecer inactivas, haciendo falta en el Oeste y el Este.

Esta mala impresión se ha disipado al hacer público las autoridades que estas tropas no van á permanecer en Berlín, sino que están de paso.

### Voluntarios para la guerra

Comunican de Copenhague que, según noticias de Berlín, 12.000 estudiantes de 15 y 16

## El monumento á Canalejas

Alicante.—La ceremonia inaugural de la estatua elevada al Sr. Canalejas, en el Parque de su nombre, se celebrará definitivamente el domingo próximo.

La ceremonia revestirá gran solemnidad. De Madrid acudirán varias personalidades.

## ESTRENO

Madrid 1.º, á la 1:30 madrugada.

En el teatro de la Princesa se ha estrenado una obra de Eduardo Marquina, titulada Flores de Aragón.

Gustó, pero sin entusiasmo, siendo llamada á escena el autor tres veces.

## En Gobernación

Madrid 1.º, á las 2:15 madrugada.

Esta madrugada nos ha recibido, como de costumbre, el subsecretario Sr. Quejuna, que nos ha dicho que solo tenía algunos despachos sin interés.

## CONFERENCIAS RADIOTELEGRAFICAS

Servicio exclusivo para «Las Provincias»

De 7 de la tarde á 5 de la madrugada

### Información alemana

#### De Nordeicht á Aranjuez.

##### Un telegrama del Kaiser

El telegrama dirigido por el Emperador Guillermo al canciller del Imperio alemán con ocasión de su fiesta onomástica, dice así:

«Quiera Dios guiar á la nave de la unidad alemana por buen camino á través de las actuales tormentas. Para ello se necesita buena suerte, y que los hombres que anteponen todo amor á la patria, y que están convencidos de que sin la lucha y sin sacrificios no se llega á la meta deseada.

Eso es lo que sabe el pueblo alemán y su canciller, que Dios lo bendiga.—Firmado: Guillermo»

El canciller contestó dándole las gracias por telegrama, y dirigiendo súplicas á Dios para que guarde la preciosa vida del Emperador durante largos años, para ver entrar la nave alemana en puerto seguro.

«La causa es justa—sigue diciendo el telegrama—y lucharemos por ella contra Inglaterra hasta que nos quede el último aliento, ya que ese país tiende á falsear nuestras intenciones.»

Concluye el telegrama diciendo: «Dios nos dé fuerzas para salir victoriosos de la lucha.—Firmado: Batimann Holweg»

#### Nada nuevo.—Derrota de los rusos

Según comunicado oficial del cuartel general, nada nuevo hay que señalar del frente occidental de la guerra.

En la Rusia Oriental, por fuerzas rusas superiores en número á las alemanas, se ha hecho un intento sobre la frontera alemana y sus fortalezas, fracasando el ataque y viéndose obligados los moscovitas á retirarse con enormes pérdidas. Además les hicieron prisioneros á varios oficiales.

Los combates del Sur del Vístula también han sido favorables á las fuerzas alemanas, habiendo apresado en nuestros contraataques 18 cañones y hecho prisioneros á más de 4.500 hombres.

En la Polonia Oriental nada nuevo ocurre. Desde el gran Estado Mayor de Dantzig, el Emperador Guillermo ha dirigido al general von Mac-Keuren el siguiente telegrama:

«El 9.º cuerpo de ejército ha conseguido, bajo su mando, tan acertado como firme, y después de ocho combates empujados, salir airoso de tan dura prueba. Esa obra, especialmente la de los últimos ocho días, servirá en la Historia como ejemplo luminoso de lo que son capaces la perseverancia y el arrojo. Era usted mi portavoz para con sus excelentes tropas. Expreso á todos mi agradecimiento imperial, y le concedo la Orden «Pour la merite», cuyas insignias le remitiré. Que Dios nos asista.—Firmado: Guillermo»

El general von Mac-Keuren ha mandado incluir dicho telegrama en la orden del día, añadiendo: «Me es altamente satisfactorio poder poner en conocimiento vuestro tan alto agradecimiento. Todo mérito debe atribuirse al 9.º cuerpo de ejército.»

### Información inglesa

#### De Carnawon á Aranjuez.

##### Parte oficial francés

Según un comunicado oficial de París, el enemigo ha permanecido á la defensiva. El cañoneo ha sido flojo y los aliados han progresado en algunos puntos.

En la ocupación de varios puntos.

En la región de Soissons ha habido un intermitido cañoneo contra la ciudad.

En Argona, los aliados han rechazado varios ataques de los alemanes.

En Woevre el enemigo ha bombardeado el bosque de Apremont, sin ningún resultado.

En los Vosgos no hay nada digno de mención.

#### En el teatro de la guerra de Oriente

De Petrogrado aseguran que la lucha con-

años se han alistado voluntariamente para tomar parte en la guerra.

Se les ha distribuido en 20 compañías, y han comenzado á recibir instrucción con rapidez.

### La movilización suiza

Dicen de Basilea, que el gobierno ha publicado una Nota diciendo que la movilización del ejército suizo ha costado al país 100 millones de francos.

Esta suma será enjugada aumentando los impuestos, que serán doblados la mayor parte, y con nuevos gravámenes que sufrirá los impuestos sobre importación de alcohol, tarifas telegráficas y telefónicas, sobre el tabaco y especial de guerra.

### Postales encontradas á los prisioneros alemanes

Telegrafían de Londres, que las tropas indias han encontrado postales muy curiosas, y en ellas está representado el puerto de Calais. Acompaña á esta fotografía la siguiente inscripción: «Adeante, hacia Gibraltar, alemanes.»

### El Kaiser en el campo de batalla

Un telegrama de Berlín participa que el Kaiser se encuentra en estos instantes al frente de las tropas que combaten en el teatro oriental de la guerra.

### Los jefes políticos portugueses

Telegrafían de Lisboa que los jefes de los partidos políticos celebran conferencias para convenir la actitud que han de observar ante el gobierno en el Parlamento, que reanuda sus sesiones pasado mañana.

### Indemnizando á Luxemburgo

Dicen de Basilea que Alemania ha pagado al ducado de Luxemburgo millón y medio de marcos, como indemnización por haber dejado pasar por su territorio las tropas alemanas.

### Aniversario de las victorias búlgaras

De Sofía comunican que se han celebrado grandes fiestas, como aniversario de las victorias búlgaras.

Todas las clases sociales han tenido representación numerosa en los actos celebrados.

Madrid 30, á las 7:50 tarde.

Los representantes de Cataluña se reunieron, acordando discutir ampliamente los Presupuestos hasta tanto que el gobierno fije su criterio respecto á las zonas neutrales, que ellos no quieren que se incluya en el proyecto general de protección.

Madrid 30, á las 8:10 noche.

Persona que merece crédito asegura que el capitán Orgaz no recibió el pliego que le remitieron los capitanes de las «milias», pues desde Badajoz fué reexpedido á Melilla sin abrir. El Sr. Llorens se lamentaba esta tarde en el Congreso de la ligereza con que ha sido tratado su hijo.

Madrid 30, á las 8:20 noche.

Los diputados Sres. Villanueva, Marín Lázaro, Muga y marqués de Vivel, visitaron al Sr. Bugallán para rogarle retire la ley de Alcoholes del proyecto de sustitutivos de los Consumos.

El ministro ofreció estudiar el asunto y ver el modo de complacerles.

Madrid 30, á las 8:30 noche.

A las cinco y media de la mañana hubo una tremenda explosión en la Fábrica de Gas, á consecuencia de la cual voló la nave de depuración, que tenía cien metros de longitud por treinta de ancho, incidente que cortó la presidencia.

La voladura la determinó el recalentamiento del depósito.

Providencialmente el suceso no ocasionó en Madrid un día de luto.

Al or la formidable detonación los vecinos de los barrios bajos, se levantaron sobresaltados, creyendo que se trataba de un terremoto. El pánico fué enorme.

En la nave destruida no había nadie, pues era la hora de desahucio, y los operarios acababan de dejar el trabajo para que los reemplazaran los sustitutos. La mayoría de los obreros estaban cambiando el traje de labor por el de calle. De no haber ocurrido en ese preciso momento la explosión, hubiesen muerto centenares de obreros.

Al lugar del suceso acudió todo el servicio de incendios y el fuego quedó localizado.

Además de las autoridades, acudieron fuerzas de Orden público.

Madrid 30, á las 10:15 noche.

### Senado

Se abre la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del general Azcarra.

El Sr. López Mora anuncia una interpección sobre los médicos de baños.

El Sr. Sanz Escarrión pide la construcción de un templo en Melilla y el Sr. Dato le contesta satisfactoriamente.

El marqués de Rozalejo pregunta cuándo van á ser licenciados los soldados de cuota que se hallan en Melilla.

El Sr. Allendesalazar pregunta qué alcance tiene la adhesión de España al Convenio de La Haya en la parte relativa á la neutralidad, y á qué ha obedecido la disminución de la zona marítima. Pide que se publique el Libro Rojo del Convenio de Londres de 1909, que dejó á punto de publicarse al abandonar la cámara de Estado.

El Sr. Dato contesta que la adhesión al Convenio de La Haya ha sido únicamente para dar textos legales para la neutralidad á las autoridades españolas. España era la única nación que no se había adherido al Convenio.

Las zonas jurisdiccionales se han limitado á tres millas, en vez de seis, solo para los efectos de la guerra marítima.

Promete publicar el Libro Rojo.

El Sr. Polo y Peyrolón hace un ruego referente á los atrasos de culto y clero.

La contestación del Sr. Dato, diciendo que ya se ha previsto el pago de estos atrasos, instruyéndose el oportuno expediente de crédito.

Orden del día.

Sin discusión queda aprobado el dictamen de la comisión de Actas, admitiendo al ejercicio de senador al vitalicio señor marqués de Villavieja de Asturias, quien jura el cargo.

Se sigue la discusión del presupuesto de Marina.

Madrid 30, á las 10:20 noche.

### Elección parcial

Para la elección parcial de diputado por el distrito de Betanzos, ha presentado su candidatura el director del Diario Universal, señor López.

Madrid 30, á las 10:35 noche.

### Un moro en el Congreso

Los pasillos de la Cámara vieron esta tarde muy animados por la presencia de un moro tangerino, que se hizo presentar al presidente del Congreso, y saludó al Sr. Ugarte, de quien dijo que es antiguo amigo.

El moro conversó con algunos diputados.

Madrid 30, á las 11:15 noche.

### Un dictamen

La comisión del Senado encargada de estudiar y entender en el proyecto de ley de amnistía, ha emitido hoy su dictamen, de conformidad con el Congreso.

Madrid 30, á las 11:20 noche.

### El ferrocarril directo de Madrid-Valencia

Entre los dictámenes aprobados á última hora de hoy en el Senado, se aprobó definitivamente el proyecto de ferrocarril directo de Madrid-Valencia, último trámite que faltaba.

También ha sido aprobado el de Cuenca-Utiel.

Madrid 30, á las 11:25 noche.

### El impuesto de alcoholes

Los diputados valencianos visitaron esta tarde al ministro de Hacienda, celebrando con él una detenida conferencia. Se trató en dicha conferencia de que el impuesto sobre los alcoholes no esté comprendido entre los substitutivos de consumos.

El Sr. Bugallán prometió á los diputados que estudiaría el asunto, para ver si encuentra una fórmula que armonice los intereses de todos.

Madrid 30, á las 11:35 noche.

### El proyecto de zonas neutrales

Los diputados catalanes, en unión de los comisionados de Barcelona, celebraron hoy dos reuniones, para cambiar impresiones acerca de la marcha de sus trabajos, relativos al proyecto de zonas neutrales.

Se acordó ratificar el acuerdo de discutir ampliamente todo lo que resta de los Presupuestos, si el presidente del Consejo no modifica su criterio respecto á la presentación del proyecto, pues á los catalanes no satisface el propósito del Sr. Dato, ya que estiman que asunto tan importante bien merece ser objeto de un proyecto especial.

Madrid 30, á las 11:40 noche.

### La Junta de Intelectivos

Se ha reunido, como de costumbre, la Junta de Intelectivos.

Tenía sobre la mesa numerosos asuntos, todos los cuales ha despachado.

Madrid 30, á las 11:50 noche.

### De Provincias

Madrid 30, á las 11:50 noche.

### Consagración de un obispo

Pamplona.—En la parroquia de San Lorenzo se verificó la consagración del obispo de las islas Marianas, el religioso capuchino pamplonés, Rvdo. P. Joaquín Lain. Fué apadrinado por el Ayuntamiento.

Asistieron todo el elemento oficial y Sindicatos Católicos.

En el Ayuntamiento hubo luego recepción en honor del nuevo prelado. Este salió al balcón, dando su bendición al vecindario.

Después hubo banquete en el palacio de la Diputación.

Madrid 1.º, á la 1:30 madrugada.

En el teatro de la Princesa se ha estrenado una obra de Eduardo Marquina, titulada Flores de Aragón.

Gustó, pero sin entusiasmo, siendo llamada á escena el autor tres veces.

Madrid 1.º, á las 2:15 madrugada.

Esta madrugada nos ha recibido, como de costumbre, el subsecretario Sr. Quejuna, que nos ha dicho que solo tenía algunos despachos sin interés.

Comunican de Copenhague que, según noticias de Berlín, 12.000 estudiantes de 15 y 16

Dicen de Roma que el corresponsal en Berlín del periódico Via, telegrafía que durante estos días se han concentrado en la capital de Alemania numerosas tropas.

La población ha experimentado por este hecho gran extrañeza, no explicándose fuesen acumuladas en Berlín tantas fuerzas para permanecer inactivas, haciendo falta en el Oeste y el Este.

Esta mala impresión se ha disipado al hacer público las autoridades que estas tropas no van á permanecer en Berlín, sino que están de paso.

Dicen de Basilea que Alemania ha pagado al ducado de Luxemburgo millón y medio de marcos, como indemnización por haber dejado pasar por su territorio las tropas alemanas.

De Sofía comunican que se han celebrado grandes fiestas, como aniversario de las victorias búlgaras.

Todas las clases sociales han tenido representación numerosa en los actos celebrados.

Telegrafían de Lisboa que los jefes de los partidos políticos celebran conferencias para convenir la actitud que han de observar ante el gobierno en el Parlamento, que reanuda sus sesiones pasado mañana.

Un telegrama de Berlín participa que el Kaiser se encuentra en estos instantes al frente de las tropas que combaten en el teatro oriental de la guerra.

Lector: Entregue este anuncio á su madre, su mujer, su hermana, su novia; ellas le darán las gracias

PARIS LONDRES VIENA VALENCIA BERLIN
14, rue Tibout W. 217, Piccadilly Fleischmarkt, 1 Mar, 29 112, Leipziger Strasse

PICTORIAL REVIEW

(Edición en castellano)

Es el periódico de modas y literatura para señoras de mayor circulación del mundo

Precios de suscripción en España, combinado con LAS PROVINCIAS de Valencia. 6 pesetas al año

SUSCRIBIENDOSE DIRECTAMENTE EN LA CASA CENTRAL

Ventas y suscripciones, Administración de LAS PROVINCIAS, calle del Mar, núm. 29, Valencia

Lo que somos

Una empresa dedicada al mejoramiento del hogar, con sucursales en todo el mundo. Que cuenta con millones de lectoras...

Lo que hacemos

Aumentar el valor de la mujer para su padre, su marido, su hermano y su novio, aumentando sus conocimientos y capacidad, sin molestia alguna...

Las señoras y señoritas de la capital podrán ver esta Revista sin gasto alguno, con solo utilizar el CUPÓN que va á continuación.

CUPÓN

Sr. Administrador de LAS PROVINCIAS, calle del Mar, 29, Valencia

Ruego á V. me mande á mi casa de Valencia, calle de... núm. ... piso..., un ejemplar de PICTORIAL REVIEW para verlo, bien entendido que por ello no adquiero compromiso de comprarlo ni hacer pago alguno.

Nombre (señora ó señorita)

(Escribase bien claro el nombre y la dirección.)

NOTA

Las señoras ó señoritas de fuera de Valencia, para ver el ejemplar de esta mundial Revista, no tienen más que mandarnos su importe de una peseta por giro postal ó sellos de 15 céntimos, y se lo enviaremos á vuelta de correo, certificado.

DISPEPSIAS GASTRALGIAS
DESCOBRAR LOPEZ
COMO REV. DE ESPECÍFICOS PARA ENFERMOS DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS
LOS COMPRIMIDOS

VENTA Y ALQUILER
Por precio reducido, se venden dos guaraniones y una berlina de cinco lúces, con llantas de goma.

Pérdida
Se ruega á la persona que se ha encontrado una roseta con una perla, rodeada de 12 brillantitos, que se extravío anoche, de siete á ocho, por las calles de la Paz, Parterre, Glorieta, Cicar, frente á la Aduana, la devuelva á su dueña, calle de Sorní, 11, entreplazo, y se le gratificará.

Chocolates
VIUDA DE R. GOMI
Especialidad á la VAINILLA
SANTA CATALINA, 16

Se venden
varias puertas de sala, vidrieras, ventanas, una puerta de patio de una hoja y otra con reja en las ventanillas, todo en muy buen estado. Calle de Ballesteros, 7, bajo.

L'IDEAL
Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.
San Vicente, n.º 2, chafarís



Compañía Trasatlántica de Barcelona

Viajes rápidos para Montevideo y Buenos-Aires

El magnífico vapor correo de 15.400 toneladas

Infanta Isabel de Borbón

Saldrá fijamente de este puerto el día 5 de diciembre, á las tres en punto de la tarde. Admite carga y pasaje de lujo, 1.ª, 2.ª, 2.ª económica, y 3.ª ordinaria.

Cuerpo de Telégrafos PRÓXIMA CONVOCATORIA

PARA LA PROVISIÓN DE CIENTO PLAZAS VACANTES PREPARACIÓN RÁPIDA Y SEGURA Academia "Cívico-Militar," Calle Palomar, 3, 1.º-Valencia.

El país de los Faraones
Recuerdos é impresiones de un viaje á Egipto
Por LÁZARO FLORO
Un volumen de más de 300 páginas, con magnífica cubierta á dos tintas, dibujada por J. J. Zapater.—Precio: TRES PESETAS.—De venta en las librerías y en la Administración de este periódico.

¡Novios! ¡á Porta Coeli!
Una luna de miel en Porta Coeli, con hospedaje de primera y elegante habitación, es el ideal de unos recién casados. Tres días de estancia en Porta-Coeli, viaje de ida y vuelta, un retrato grande y seis pequeños, todo por 50 pesetas. El fotógrafo Julio Derrey os hará los retratos, y donde recogeréis el vale para todo. Detalles: Hotel Valencia

Callicida Lluch
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio, UNA PESETA.
De venta, Valencia: Alejandro Meneguer, Falanx, 15.—Madrid: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9; Martín y Durán, Capellanes, 10.—Barcelona: Vicente Ferrer, Princesa, 1; y farmacias, droguerías y zapaterías.
Nota.—Para evitar falsificaciones, exigir en todos los frascos la marca "Ojo de Gallo".
Depósito: Francisco Lluch, Corribit, 23, Barcelona.

BUQUES
Vapores asturianos
SERVICIO DEBENAL
SERVICIO SEMANAL
Servicio regular al MO. de Francia, por los vapores de la Société Navale de l'Ouest.
Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.
Servicio corrientes
Compañía de vapores Viñuela, de Sevilla
ROMA A LA VISTA

Pida usted siempre el molino norteamericano marca G
Es el mejor y el más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa E. L. GUARDIOLA Máquinas agrícolas Calle Don Juan de Villarrasa, 2, Valencia

Almanaque Bailly-Bailliére
ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1915
EN RÚSTICA 1,50 pts.
ENCUADERNADO 2 pesetas.
REGALO DE 1.000 déimos de la lotería de Julio de 1915, cuyos premios pueden importar 345.980 pesetas.
Un tomo de cerca de 500 páginas. = 1.000 grabados en negro y color.
En Provincias, 0,50 más para gastos de franqueo y certificado.

EL MOLINO ROJO por Xavier de Montepin

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN)
—Sí, tenéis razón, señor—dijo anegada en amargo llanto la baronesa.—Mañana, tal vez, os diré yo lo mismo; pero ahora necesito llorar, pues he olvidado; mañana acaso recordaré.

sejo—replicó Paulina;—pero si yo no voy á ese piadoso asilo, ¿quién se ocupará en dar sepultura al cadáver de mi esposo?
—Perdó cuidado—replicó el digno magistrado, comprendiendo las ansiedades de la baronesa, —perdó cuidado, yo me encargo de practicar todas las diligencias que el caso requiere y os pido que confiéis en mí.

hostelero una silla de postas que atravesaba la plaza en dirección de la hostería del Faucon Blanc.
Los recién llegados eran aquellos extranjeros de alta distinción que habían sido anunciados el día anterior al hostelero por un correo. Otto Butler se apresuró á abrirles la portezuela.

Vuestra posición, señora, ha cambiado. ¿Tiene la señora baronesa la intención de conservar este aposento durante su permanencia en Aix la-Chapelle?
—No—replicó la baronesa.—Hoy mismo partiré para Francia si encuentro coche.
—¡Oh! los coches no faltan nunca.

—Señora baronesa—replicó Otto,—he sido vendedor de joyas, y puedo tasarlas en vuestra presencia.
Paulina expuso su conformidad con un gesto.
Otto Butler tomó un estuche, y murmuró antes de abrirle:
—¡Díaboli! lo que contiene es bien ligero! ¡A juzgar por el peso, poco se sacará de su contenido!

ve de la mañana; tened entendido que abandonaréis mi casa antes de las doce. Tenedlo presente, pues de lo contrario, os mandaré arrojar á la calle por mis criados.
Después de pronunciar estas palabras, Otto abandonó la estancia, profiriendo imprecaciones é insultos.
La desdichada mujer, demorado atenta para descender á suplificar á un ser como Otto Butler, y anonadada bajo el peso de su desdicha, no pronunció una palabra mientras tuvo delante al hostelero. Cuando se halló sola, se entregó á la más profunda desesperación, consideró toda la extensión de su infortunio y á ser que llevaba en sus entrañas. ¿Qué iba á ser de ella, completamente aislada y sin recursos, en país extranjero; en una ciudad desconocida? ¿Cómo volver á Francia? ¿Cómo vivir? Para buscarse un pedazo de pan, tendría que implorar la caridad pública, y antes que llegar á ese extremo, Paulina prefería morir. Bien pronto dejó de su espíritu la idea del suicidio; sus creencias religiosas no le permitían sustraerse violentamente á sus sufrimientos. Además, no podía condenar á su hijo á morir.